

Dalam sistem kerja pabrik PT Indomanis Gresik ini, pihak perusahaan mempunyai ketentuan jam kerja yang dibagi menjadi 2 shift yaitu shift pagi dan shift sore, shift pagi yang dimulai dari jam 04.00 subuh sampai jam 16.00. Sedangkan shift sore di mulai dari jam 16.00 sore sampai jam 05.00 pagi. Pergantian shift jam kerja bagi ibu-ibu pekerja ini terjadi setiap seminggu sekali. Jika minggu ini mereka masuk shift pagi, mereka minggu depannya mereka akan masuk shift sore.

Sebagai ibu rumah tangga, mereka tidak terlepas dari tugasnya mengurus keluarga dan pekerjaan-pekerjaan rumah tangga. Di perusahaan indomanis ini, mereka bekerja mengupas dan membersihkan udang dari kotoran-kotoran, dan memilih udang-udang yang masih segar. Untuk membersihkan tersebut mereka menggunakan sarung tangan yang sudah disediakan oleh pabrik. Mereka bekerja dengan berdiri, sehingga bisa dikatakan bahwa mereka berdiri selama kurang lebih 12 jam sehari untuk mengupas dan membersihkan udang-udang tersebut.

Sedangkan transportasi buson/elf ke tempat pekerja disediakan oleh perusahaan. Sehingga setiap harinya akan ada mobil PT Indomanis yang datang ke Dusun Badu untuk menjemput dan mengantarkan ibu-ibu bekerja ini dan mengantarkan ke rumahnya.

Melihat fenomena ini, peneliti merasa terpanggil untuk mengkaji lebih dalam tentang keadaan mereka. Apakah yang mendorong para ibu rumah tangga ini untuk bekerja di perusahaan ini? Bagaimanakah mereka menjalani peran gandanya? Apakah pada permasalahan-permasalahan yang mereka

kepastakaan pada lima orang informan kunci yaitu ibu/istri yang bekerja menjadi buruh/karyawan perkebunan sawit Socfindo Mata Pao, Kabupaten Sergei dan juga informan biasa yang terdiri dari lima orang yang merupakan suami dari informan kunci, lima orang yang merupakan anak – anak dari informan kunci, dan satu orang yang merupakan Mandor Perkebunan Sawit di perusahaan perkebunan sawit Socfindo Mata Pao, Kabupaten Sergei tempat informan kunci bekerja.

Dalam penelitian tersebut disimpulkan bahwasanya kondisi perekonomian rumah tangga semakin membaik ataupun meningkat setelah istri/ibu ikut terjun bekerja ke dalam sektor publik, yakni dengan bekerja menjadi buruh/karyawan di perkebunan sawit para ibu ini juga tetap mampu dan konsisten serta berkesinambungan dalam menjalankan peran domestiknya sebagai istri dan ibu rumah tangga setiap harinya di dalam keluarga (rumah tangganya).

Penelitian tersebut hampir sama dengan penelitian yang akan peneliti lakukan. Perbedaannya terletak pada fokus penelitian. Penelitian Rochie Linda menfokuskan permasalahan terhadap bagaimana pengalokasian dari penghasilan istri yang diterima setiap bulannya dari hasil ia bekerja sebagai buruh perkebunan guna membantu keuangan suami yang tidak memadai dalam memenuhi tuntutan kebutuhan hidup keluarganya sehari-hari. Sehingga dapat menunjang perekonomian keluarganya, dan bagaimana peran ganda istri yang melakukan dua pekerjaan sekaligus, sedangkan dalam skripsi

ini peneliti memfokuskan permasalahan terhadap sistem shift masuk kerja di bagi menjadi 2 shift yaitu shift pagi dan shift sore, shift pagi yang dimulai dari jam 04.00 subuh sampai jam 16.00. Sedangkan shift sore di mulai dari jam 16.00 sore sampai jam 05.00 pagi. Pergantian shift jam kerja bagi ibu-ibu pekerja terjadi setiap seminggu sekali. Sehingga peneliti ingin mengetahui bagaimana strategi ibu rumah tangga Dusun Badu yang bekerja di pabrik PT Indomanis Gresik menjalankan peran ganda dan bagaimanakah hasil dari strategi yang di terapkan ibu rumah tangga menjalankan peran ganda.

3. Penelitian berikutnya yang relevan adalah “Peran Ganda Buruh Perkebunan Perempuan Dalam Rumah Tangga Studi Deskriptif di Perusahaan Daerah Perkebunan Sumbertenggulun, Desa Manggis, Kecamatan Tanggul, Kabupaten Jember) Penelitian ini dilakukan oleh Kholifahtus Sakdiyah, pada tahun 2013, merupakan Skripsi Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Jember.⁷

Dari penelitian ini di jelaskan tujuannya adalah untuk mengetahui, mendeskripsikan dan menganalisis peran domestik dan peran publik faktor-faktor yang menyebabkan istri bekerja. Sedangkan penelitian ini adalah penelitian deskriptif kualitatif dengan penentuan informan menggunakan teknik purposive sampling. Teknik analisis data penelitian ini menggunakan beberapa tahapan yaitu pengumpulan data

⁷ Kholifahtus Sakdiyah, “Peran Ganda Buruh Perkebunan Perempuan Dalam Rumah Tangga” (Studi Deskriptif di Perusahaan Daerah Perkebunan Sumbertenggulun, Desa Manggis, Kecamatan Tanggul, Kabupaten Jember), (Skripsi Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Jember, 2013)

mentah, transkrip data, pembuatan koding, kategorisasi data, penyimpulan sementara, triangulasi dan penyimpulan akhir. Untuk teknik keabsahan data menggunakan triangulasi sumber data dan teori. Dalam penelitian tersebut di simpulkan bahwa peran atau aktivitas perempuan Desa Manggis adalah melakukan peran domestik dan peran publik. Dalam hal ini, kondisi sosial ekonomi keluarga Desa Manggis yang mempengaruhi perempuan atau istri ikut bekerja, dimana pendapatan suami yang rendah di PDP Sumbertenggulun memberikan peluang bagi tenaga kerja wanita khususnya sebagai buruh penyadap karet, hal ini dikarenakan pekerjaan wanita dalam menyadap karet lebih rapi, telaten dan ulet, SDM mayarakatnya rendah, adanya pemberian fasilitas bagi pekerja. Peran domestik meliputi menyiapkan makanan dan memasak bagi seluruh anggota keluarganya, mengasuh, menjaga, mengarahkan, dan mendidik anak, mengurus dan membersihkan rumah, mengelolah keuangan rumah tangga, mencari rumput dan kayu di kebun. Peran istri di sektor publik adalah melakukan pekerjaan mencari nafkah sebagai buruh penyadap karet di PDP Sumbertenggulun, yang macam pekerjaannya menyadap pohon getah karet, membersihkan rumput (jombret), mengambil getah karet hasil sadapan (anglot), membawa hasil sadapan ke pabrik untuk ditimbang.

Penelitian tersebut hampir sama namun sedikit berbeda penelitian yang akan peneliti teliti, perbedaan tersebut terletak pada fokus

penelitian, penelitian tersebut memfokuskan permasalahan terhadap bagaimana mengetahui, mendeskripsikan dan menganalisis peran domestik dan peran publik faktor-faktor yang menyebabkan istri bekerja. Sedangkan dalam skripsi ini peneliti memfokuskan permasalahan bahwa para ibu mempunyai kegiatan-kegiatan sosial seperti mengikuti pengajian, yasinan dan arisan PKK. Apakah mereka masih menjadi anggota aktif dalam organisasi sosial tersebut dengan sistem shift kerja pabrik menjadi dua shift, Bagaimakah mereka menjalani peran gandanya.

2. Kajian Pustaka

a. Peran ibu rumah tangga Dusun Badu yang bekerja di pabrik PT Indomanis

Peran adalah fungsi atau tingkah laku yang diharapkan ada pada individu sebagai status aktivitas yang mencakup peran domestik maupun publik atau dengan kata lain peran perempuan merupakan kegiatan atau aktivitas yang dikerjakan dan dianggap menjadi tanggung jawab perempuan.⁸ Yang menjadi subjek penelitian ini adalah para ibu dari Dusun Badu yang bekerja di pabrik Indomanis, mereka juga sudah berumah tangga dan mempunyai anak karenanya mereka memiliki peran ganda.

Peran ganda yang dijalani perempuan menyebabkan terjadinya pola interaksi tertentu antara ibu dan seluruh anggota keluarga, baik ketika

⁸ Purwadarminta S.J.S, *Kamus Besar Bahasa Indonesia* (Jakarta: Balai Pustaka, 1998).

untuk mendapatkan kevalidan data. Apakah istri mereka benar-benar tetap mengerjakan tugas rumah tangga meskipun mereka harus bekerja mencari penghasilan untuk memenuhi kebutuhan keluarga.

Berikut ini adalah nama-nama enam informan yang telah menjadi subjek penelitian dalam skripsi ini:

1. Sutriyah, 34 tahun, ia mulai bekerja di pabrik PT Indomanis selama 2 tahun. Beliau mempunyai 2 anak, laki-laki yang masih berusia 13 tahun dan perempuan berusia 4 tahun.
2. Siti Nur Faizah, berumur 28 tahun, ia mulai bekerja di pabrik PT Indomanis Gresik baru 2 bulan. Ia mempunyai dua anak yaitu laki-laki (5tahun) dan perempuan (7tahun) yang masih duduk di bangku TK dan MI.
3. Suyati, berumur 41 tahun. Ia bekerja di pabrik sudah 2,5 tahun, Beliau mempunyai 4 anak, yang semua anaknya laki-laki.
4. Alfiatus Sholikha, berumur 28 tahun, tetapi beliau sekarang janda mempunyai 2 anak perempuan. Beliau ini bekerja di pabrik PT indomanis sudah 1 tahun.
5. Himah, Beliau berumur 30 tahun. Mempunyai 1 anak perempuan yang masih sekolah SD dan beliau mulai bekerja di pabrik PT Indomanis sejak tahun 2013.
6. Astiqomah, berumur 40 tahun, mempunyai 1 anak laki-laki yang masih sekolah di bangku MI kelas 6. Dan beliau juga bekerja di pabrik PT Indomanis Gresik sudah 1 tahun.

Gresik, artinya mereka mempunyai peran ganda sebagai ibu rumah tangga mengurus pekerjaan rumah dan juga bekerja sebagai buruh pabrik. Selain itu berisikan fokus permasalahan yang memfokuskan kepada enam ibu rumah tangga Dusun Badu yang bekerja di pabrik PT Indomanis Gresik, bagaimanakah strategi ibu rumah tangga Dusun Badu yang bekerja di pabrik menjalankan peran gandanya dan bagaimanakah hasil dari strategi yang di terapkan ibu rumah tangga Dusun Badu dalam menjalankan peran gandanya. Tujuan penelitian ingin mengetahui strategi ibu rumah tangga Dusun Badu yang bekerja di pabrik PT Indomanis Gresik menjalankan peran ganda dan ingin mengetahui bagaimanakah hasil dari strategi ibu rumah tangga Dusun Badu yang bekerja di pabrik PT Indomanis Gresik menjalankan peran ganda. Sedangkan manfaat penelitian supaya mahasiswa khususnya dan masyarakat pada umumnya mengetahui strategi yang di terapkan oleh para ibu yang bekerja dalam menjalankan peran ganda mereka dapat menjadi masukan bagi masyarakat lainnya yang mengalami hal serupa. Definisi konseptual, kerangka teoritik, metode penelitian, dan sistematika pembahasan.

Bab dua adalah kajian teori, yang menerangkan teori feminis sosialis dan bagaimana hubungannya dengan peran ganda ibu rumah tangga Dusun Badu Desa Wanar Kecamatan Pucuk Kabupaten Lamongan sebagai pekerja pabrik PT Indomanis Gresik.

Bab tiga: Ibu rumah tangga pekerja pabrik PT Indomanis. Bab tiga ini berisi penyajian data, peneliti memberikan gambaran tentang data-data yang diperoleh, baik data primer maupun data sekunder. Penyajian data dibuat

secara tertulis dan dapat juga disertakan gambar, yang mendukung data. Data ini berisi segala yang berkaitan tentang peran ganda ibu rumah tangga Dusun Badu, deskripsi lokasi Dusun Badu secara singkat, profil tempat tinggal ibu rumah tangga serta profil para informan Dusun Badu yang bekerja di pabrik PT Indomanis dan strategi ibu rumah tangga Dusun Badu yang bekerja di pabrik PT Indomanis Gresik menjalankan peran gandanya dan hasil dari strategi ibu rumah tangga Dusun Badu yang bekerja di Pabrik PT Indomanis Gresik menjalankan peran ganda. Dalam bab ini peneliti juga memberikan gambaran tentang data-data yang dikemas dalam bentuk analisis deskripsi. Setelah itu akan dilakukan penganalisaan data dengan menggunakan teori yang relevan yaitu Teori feminisme Sosialis.

Bab empat Penutup, dalam bab penutup ini, kesimpulan dari hasil penelitian menjadi elemen penting bab penutup. Disamping itu, adanya saran dan rekomendasi dari hasil penelitian ada pada bab penutup ini. Penelitian ini disarankan dan direkomendasikan kepada masyarakat, dan enam ibu rumah tangga Dusun Badu Desa Wanar Kecamatan Pucuk Kabupaten Lomongan yang bekerja sebagai pekerja pabrik PT Indomanis Gresik.